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Садят картофельВ Одошнурском и Бу- реполомеком отделениях коопхоза «Одошнурекий» продолжается п о с а д ка картофеля. Только в Одошнуре эта работа уже проведена более чем на десяти гектарах. На. Бу- реполомских полях ежедневно работают картофелесажалки,
Н. Л Е Б Е Д Е В ,  директор коопхоза.

В Е С Т И  И З  К О Л Х О З О В  и совхозов
Передовики 

производства
Сто тонн аммиачной воды внесено в почву в колхозе «Путь Ленина». В основном это заслуга механизаторов Юрия Анатольевича Хаймова и Василия Васильевича Кропачева.На снимках: В. В. Кропачев; агрегаты за работой.Фото Г. Носковой.

К  посадкеГОТОВЫВ колхозе имени Кирова закончена переборка семенного картофеля. Всего подготовлено к посадке 360 тонн. Семена высокого качества.Колхозники готовы вы,- ехать в поле и приступить к массовой посадке картофеля, как только будут позволять погодные условия.
А. Р Я Б И Н И Н А ,бухгалтер колхоза.

В стадии 
завершенияВ колхозе «Красная нива» для посадки требуется 216 тонн картофеля. Подготовлено уже 200. Переборка картофеля находится в стадии завершения.Другая группа полеводов з'анята протравливанием семян.

Т. К Л Е Ш Н И Н А ,бухгалтер колхоза.
Н А Д О И  М О Л О К А  за II декаду маяПервая графа—  надоено молока за декаду, вторая— плюс, минус по сравнению с соответ-

ПОМОГЛИ ШЕФЫВ колхозе имени Ленина под картофель отведено сто двадцать гектаров. Для посадки требуется 496 тонн картофеля. 330 Донн ' уже подготовлено. Хорошо помогли рабочие межколхозного фанер

ного завода. Вместо пятидесяти они перебрали пятьдесят восемь тонн.В настоящее время все полеводы заняты переборкой семенного картофеля.
Н. Ч И К И Ш Е В А ,  агроном колхоза.

У  правления колхоза «Путь Ленина» оформлена свежая наглядная агитация.Здесь на Доске почета помещены фотографии лучших людей. Это .тракторист' Евгений" Анатольевич Перевалов, полеводы Софья Г авриловна Вершинина и Зинаида Архиповна Попова, доярки Валентина Григорьевна Васильева и Валентина Васильевна Хаймова, свинарка Мария Павловна Чеснокова.Оци по-хозяйски используют землю, технику, материальные ресурсы и добиваются высоких производственных показателей.
Г. Т Е П Л Я К О В .

Совещаниеживотноводов
Вчера в Д ом е культуры  по

селка Тоншаево состоялось 
районное совещ ание работни
ков ж ивотноводства.

С докладом  «Итоги работы 
животноводов за стойловый 
период и задачи на пастбищ 
ный период» выступила глав
ный зоотехник управления 
сельского  хозяйства М. В. Гав
рилина.

В обсуж дении доклада при
няли участие председатель 
колхоза «Красная нива» В. А. 
Овечкин, свиновод колхоза 
«Путь Ленина» А. Ф. Чесно
ков, зоотехник совхоза «Вяк- 
ш енерский» А. М. Целищева, 
секретарь партийной органи
зации колхоза «Комм унар» 
М. И. Евстропов, директор 
совхоза «Ош минский» Ю. В. 
Дурнев, первый секретарь РК 
ВЛКСМ  В. Л. Солоницын, пре
дседатель Увийского сельско
го С овета Н. А. Чикишева, 
председатель колхоза имени 
Тимирязева П. А. Березин.

На совещании выступил пер
вый секретарь РК КП С С  Н. П. 
Воробьев.

П редседатель исполкома 
райсовета В. А. Костров вру
чил колхозу «Ком м унар» По
четную грам оту обкома КП С С, 
облисполкома, облсовпрофа 
за увеличение производства 
продуктов животноводства. 
Д оярке  этого хозяйства Е. Г. 
Тимофеевой вручено свиде
тельство о занесении на обла
стную  Д о ску  почета. За усп е
хи в областном социалистиче
ском  соревновании доярке  Ев- 
строповской ф ер м ы  колхоза 
«Ком м унар» В. С . Д олгих вру
чена Почетная грам ота и пре
мия.

Д оярки колхоза имени Л е
нина Г. А . М аш такова, Г. И. 
Баталина из колхоза «М алока- 
менский» и Е. К. Хадж ибаева 
получили ценные подарки. Они 
признаны победителями со
циалистического соревнова
ния по увеличению производ
ства молока в апреле.

На совещании приняты со
циалистические о б язательст
ва на пастбищный период.

ствующим периодом прошлогогода (в кг от коровы)Имени Тимирязева 80 -  6«Красная нива» ; 68 - 1 8«Коммунар» 65 -  3Имени Ленина 58 -  2Имени Кирова 58 - 2 4«Малокаменский» 58 - 3 0«Путь Ленина»' 53 - 1 5Имени Свердлова 51 - 2 1«Колос»' 47 - 1 6«Вякшенерский» 47 - 3 0«Прогресс» 41 - 2 3«Ошминский» 39 - 3 6
Всего по району 53 - 2 0

Социалистические
работников животноводства на летний

обязательства
пастбищный период 1976 годаВоодушевленные историческими решениями X X V  съезда К П С С  и включившись во Всесоюзное социалистическое соревнование за, увеличе; ние производства и заготовок сельскохозяйственной продукции, мы, работники животноводства, считаем своей главной задачей досрочное выполнение намеченных планов и социалистических обязательств первого года десятой пятилетки.По итогам работы за 4 месяца поголовье крупного рогатого скота увеличилось на 2,8 процента, в том числе коров на 1,6 процента. Несколько повысилась продуктивность коров и производство молока. Продано молока государству на 329 тонн больше по сравнению с этим же периодом прошлого года.Однако, мы считаем, что имеющиеся возможности по увеличению производства продуктов животноводства используются не полностью. Это привело к тому, что в ап- реле-мае резко снизилась

продуктивность коров, а также сократилась продажа молока государству. .Перед работниками животноводства в. настоящее время встают более сложные и ответственные задачи. Необходимо ликвидировать отставание по производству молока и досрочно выполнить планы по продаже его государству.Развернув социалистическое соревнование за увеличение производства и заготовок продуктов животноводства в летний период, создание прочной кормовой базы и образцовую подготовку к следующей зимовке скота, мы принимаем следующие социалистические обязательства:получить за летний пастбищный период (с мая по сентябрь) по ИЗО кг молока от кор«вы, в том числе в мае— 190 кг, июне —280, июле—255 кг, августе—230 кг, сентябре — 175 кг;• добиться среднесуточных привесов молодняка крупного рогатого скота 500—600 г., свиней на от

корме— 450 —500 г.;содержать животноводческие помещения в чистом состоянии и сдавать производимую продукцию высшим качеством;для повышения молочной продуктивности широко использовать луговые и лесные пастбища, обеспечить полную потребность в зеленых кормах из расчета 50—55 кг в день, в том числе зеленой подкормки 25—30 кг, продолжительность пастьбы скота довести до 14— 15 часов в сутки;образцово подготовить фермы к зиме, для обеспечения сытной зимовки скоту затотовить кормов: грубых—25 тыс. тонн, в том числе сена— 13 тыс. тонн, сенажа — 15 тыс. тонн, сочных — 40 тыс. тонн, в том числе силоса —30 тыс. тонн, картофеля—8 тыс. тонн, свуклы •—2 тыс. тонн, концентрированных — 13 тыс. тонн.В этих целях мы призываем всех работников сельского хозяйства развернуть массовое социалистическое соревнование под девизом «В борь

бе за высокую эффективность и качество—ни одного отстающего рядом»..Выполнение этих мероприятий потребует немало усилий со стороны ру  ̂ководителей колхозов и совхозов, специалистов сельского хозяйства. П оэтом}- вопросы успешного проведения пастбищного периода должны постоянно находиться под контролем партийных и профсоюзных организаций От этого будет зависеть успех в соревновании за увеличение производства животноводческих продуктов.Повысить продуктивность скота в летний пастбищный Период — вот основная забота животноводов. Для выполнения принимаемых обязательств мы приложим все свое мастерство, опыт и старание, чтобы успешно справиться с поставленными перед нами задачами.
Обязательства об

суждены и приняты 
на районном совеща
нии животноводов 21 
мая 1976 года.



ДОБРОТНО, ЭКОНОМИЧНОПленум районного комитета К П СС

СТРОИТЬ БЫСТРО,
Из доклада тов. Тарасова Ф. И.

Как уж е сообщ алось, 18 мая сего  го
да состоялся пленум районного ком ите
та КП С С . С  докладом  «О дальнейш ем 
развитии капитального строительства в 
районе в свете решений X X V  съезда 
КП С С» выступил второй секретарь РК 
КП С С  Ф. И. Тарасов.

Наиболее мощ ной в условиях района 
строительной организацией является 
м еж колхозная передвиж ная механизи
рованная колонна. Эта организация ус
пешно справилась с пятилетним пла
ном, освоив 4,3 млн. рублей при плане 
4,1 млн. рублей . Д ля  данной организа
ции характерно , что в девятой пятилет
ке она еж егодно  добивалась роста 
объемов выполнения работ. Более бы
стрыми темпами развивалась М ПМ К в 
последние годы  пятилетки. Руками 
строителей м еж колхозной ПМ К со зд а
ны в девятой пятилетке О ш минская, 
Увийская и О ш арская ш колы , гараж и и 
ж ивотноводческие помещ ения, жилые 
дома в колхозах и другие объекты .

Неплохие темпы набрали строители 
М ПМ К и в текущ ем  году . Квартальный 
план выполнен на 122 процента, в том 
числе собственными силами на 141 про
цент. План строительно- монтаж ных ра
бот выполнен на 115 процентов. За че
ты ре м есяца текущ его  года по сравне
нию с этим ж е периодом  прош лого го
да объем  увеличился в 2 раза.

Пусковыми объектами текущ его  года 
для коллектива М ПМ К являю тся интер
нат на 120 м ест в Ош минской ш коле, 
гараж  в колхозе имени С вердлова, кар
тоф елехранилищ а в колхозах «Ком м у
нар» и «Красная нива», коровник в кол
хозе  «М алокам енский», жилые дом а в 
колхозах . П редстоит немалый объем ра
бот на ж ивотноводческом ком плексе в 
колхозе «Путь Ленина» и д етском  ком 
бинате в колхозе «Ком м унар». При пла
не на текущ ий год  1 млн. 350 ты с. руб
лей мы ж дем  от м еж колхозной ПМК 
освоения 1,5 млн. рублей.

Тоншаевский ремонтно - строитель
ный участок пятилетний план строите
льно- м онтаж ных работ выполнил на 98 
процентов, не освоив 46 ты сяч руб
лей. Нужно отм етить, что данная стро
ительная организация работала неста
бильно: в 1974 году был выполнен 
план, освоено 395 тыс. рублей . О днако 
это был лишь уровень 1972 года . С 
1974 года ремонтно-строительны й учас
ток наращ ивает м ощ ности более устой
чивыми тем пам и : успеш но выполнены 
планы в 1975 году , за l-й квартал и че
ты ре м есяца текущ его  года.

За пятилетку коллектив РС У сдал 
здание Тонш аевской средней ш колы на 
320 м ест и интернат на 80 м ест, зд а 
ние исполкома Ш айгинского поселково
го Сбвета, а такж е несколько м ного
квартирных ж илых домов для жителей 
райцентра. Выполнен основной объем 
работ на хирургическом  корпусе рай
онной больницы, а такж е еж егодно 
увеличивалась на километр и более 
водопроводная сеть в районном цент
ре. В текущ ем  году строителям  р е
монтно- строительного участка необхо
димо сдать хирургический корпус, рай
онный узел  связи , 12-ти-квартирный 
дом  на базе , несколько квартир для 
организаций, продолж ить , строительство 
районного Д ом а культуры , залож ить и 
построить коробку 12-ти-квартирного 
дома райисполкома. При плане 450 
ты с. рублей коллектив РС У долж ен ос
воить в этом  году не м енее 0,5 млн. 
рублей.

Коллектив А льцевского  строительно
го участка пятилетний план выполнил на 
79 процентов, не освоив 606 ты с. 
рублей . Если до 1972 года включите
льно Альцевский С У  выполнял объем 
работ до 600 тыс. рублей в год , то в 
1973 году общ ая выработка участка 
упала до 360 ты с. рублей и в 1975 году 
она поднялась лишь до 412 ты с. рублей.

В первом квартале текущ его  года 
коллектив стройучастка взял неплохие 
тем пы : на 107 процентов выполнил квар
тальный план строительно - монтажных 
работ. О днако из-за недопоставки 
стройматериалов в апреле из 50 тыс. 
рублей освоено лишь 21 ты с., и сорвана 
програм ма четырех месяцев.

При всех недостатках в работе уча
стка в девятой пятилетке вступили в 
строй несколько многоквартирных до 
мов, центральная котельная, очистные 
сооруж ения и другие объекты произ
водственного назначения в Альцевском  
торф опредприятии , картоф елехрани
лищ е в колхозе «Путь Ленина», коров
ник на 334 головы крупного рогатого 
скота в совхозе «Пижемский», пристрой

классных комнат по автоделу в Пижем- 
ской средней ш коле и другие объекты .

В текущ ем  году А льцевским  строите
лям  предстоит сдать в эксплуатацию  
22-х квартирный дом в то р ф опредприя
тии, картоф елехранилищ е и жилые до 
ма в колхозе имени С вердлова , зерно
склад  и ж илье в колхозе «Путь Лени
на», коровник и корм оцех в совхозе 
«Пиж емский». Начать строительство 
неф тебазы , Пиж емской участковой бо
льницы, а такж е осуш ить и сдать пло
щ ади на тор ф ом есторож дении М аяко- 
во болото для добычи сельскохозяйст
венного тор ф а.

Стройучасток райпо за 1975 год вы
полнил объем строительно- монтажных 
работ на 244 ты с. рублей , а в целом за 
девятую  пятилетку— на 1 млн. 380 ты с. 
рублей . Этим  участком  за пятилетку 
возведены универм аг, хлебозавод , теп 
лица, жилые дома для работников, 
реконструированы , либо капитально от
ремонтированы несколько магазинов, 
столовых.

Включившись в социалистическое со
ревнование в честь X X V  съезда КП С С , 
строители райпо взяли высокие обя
зательства—  при плане 228 ты с. рублей  
освоить в 1976 году 500 ты с. рублей. 
О бязательство  очень высокое, и к его 
выполнению нужно подходить со всей 
ответственностью  с начала года. К со
жалению , итоги первых четы рех м е ся
цев вызывают тревогу за судьбу обя
зательств . За четыре м есяца освоено 
лишь 41 ты с. рублей, или всего 8 про
центов от кодового  обязательства . .

В текущ ем  году строителям  райпо 
необходим о сдать в эксплуатацию  ма
газин-вставку, 22-х-квартирный дом для 
работников пищ еком бината, а такж е 
приступить и сделать м аксим ум  воз
мож ного по строительству котельной 
для пищ екомбината.

Все больш ее значение приобретает 
строительный участок леспром хоза в 
дальнейш ем  социально - экономичес
ком его развитии. За девятую  пятилет
ку построены две столовые, 32 кварти
ры, в основном заверш ена реконструк
ция м ебельного  цеха, строятся котель
ная для детского  сада и ряд  других 
объектов.

Если за девятую  пятилетку в лес
пром хозе объем капвложений на но
вое строительство составил 1,3 млн. 
рублей , то согласно плану м ероприя
тий социально- экономического разви
тия леспром хоза в десятой пятилетке 
необходим о вложить 3 млн. рублей.

Из вы ш еприведенных данных видно, 
что успехи строительных организаций 
различны. И главная причина создав
ш егося положения состоит в развитии 
производственной бёзы строительных 
организаций. За 1974-1975 годы  в м еж 
колхозной ПМ К на производственной 
базе построены столярны й цех, котель
ная, суш ильная камера, растворный 
узел , склад  цем ента, 28 квартир для 
работников. Начато и продолж ено стро
ительство' цеха лесопиления, полигона 
ж елезобетонны х изделий, тр ех 12-ти 
квартирных дом ов. Все эти объекты 
долж ны  быть сданы в эксплуатацию  в 
текущ ем  году . О тмечая проделанную  
работу по развитию базы  М ПМ К, сле
дует сказать, что она развивается го
раздо  м едленнее , чем предусм отрено 
партийной директивой.

В Тонш аевском РС У такж е проделана 
некоторая работа по развитию  базы . 
Построена котельная, водопровод. 
Строится двенадцатиквартирный дом , 
который будет сдан в эксплуатацию  в 
текущ ем  го ду . Нужно сказать , что 
строители ремстройучастка на строите
льстве дома тр удятся  с большой ини
циативой, осваивают с больш им пере
выполнением выделенные средства, 
однако эти темпы явно недостаточны , 
чтобы участок мог справиться со свои
ми задачами. Всего за период с 1975 
по 1980 годы  в РС У долж ны быть по
строены четыре двенадцатиквартирных 
дома, сушильный цех, реконструиро
ван столярный цех, благоустроена те р 
ритория базы, площ адка ^для изготов
ления простейш их ж елезобетонны х из
делий и реконструирована биржа сы 
рья. К выполнению этих работ пока не 
приступали, да и средства ещ е не вы
делялись.

В период с 1975 по 1?80 годы , в 
А льцевском  С У  долж ны быть построе
ны м ехм астерская и гараж , растворный 
узел  и склад цемента, лесопильный и 
деревообрабатываю щ ий цеха, склад 
материальных ценностей и общ еж итие.

В настоящ ее время в стройучастке 
потребкооперации построены раствор

ный узел , кузница, площ адка для изго
товления ж елезобетонны х блоков, еж е
годно строится по трехквартирном у до
му для работников участка. В ближ ай
ш ее время необходим о реконструиро
вать им ею щ ую ся площ адку Ж БИ , для 
чего ее нужно расш ирить, частично пе
реоборудовать котельную  и обеспе
чить снабжение площ адки технологиче
ским паром.

В укреплении производственной ба
зы строительных организаций немало
важное значение им еет вопрос обеспе
чения автотракторной и строительной 
техникой. За последнее время авто
парк строительных организаций неско
лько пополнился. М еж колхозная ПМК 
получила несколько самосвалов от кол
хозов района и от объединения «Горь- 
ковколхозстрой», а такж е другую  стро
ительную  технику.

Альцевский стройучасток получил не
сколько самосвалов, два новых авто
крана, ЗИЛ-130, пополняется болотная 
техника. Получил пер^лй самосвал 
строительный участок райпо.

В тож е время строительные органи
зации испытывают больш ую  потреб
ность в технике. М еж колхозной ПМК 
необходим о автокран СМ К-10 и цем ен
товоз. Автопарк РС У за это время ни
чем не пополнился, и здесь  по-преж не
му очень остро ощ ущ ается потреб
ность в колесных тракторах, погрузчи
ке, в сам освалах. П о-преж нему требует 
пополнения и обновления автотрактор
ная техника строительного участка рай
по.

Очень тесно взаимосвязаны вопросы 
развития производственной базы с 
вопросом обеспечения кадрам и . О тста
вание темпов строительства ж илья ве
дет к том у, что во всех строительных 
организациях даж е на програм м у те 
кущ его года не хватает рабочих раз
личных специальностей. По состоянию 
на первое мая не достает в м еж колхоз
ной ПМК 58 человек, в ремонтно- 
строительном  участке — 17, стройучаст
ке райпо— 15, А льцевском  С У — 12. На
ряду с механизаторами, не хватает плот
ников, каменщ иков, ш тукатуров, разно
рабочих.

Из-за недостатка мощ ностей строи
тельны х организаций, колхозам , совхо
зам  предприятиям  и организациям  при
ходится вести строительство хозяйст
венным способом . За девятую  пяти
летку из 15,1 млн. рублей, не считая 
дорож ное и мелиоративное строитель
ство, 5,1 млн. рублей освоено хозяйст
венным спо собом .'

Неплохо занимаю тся строительством 
хозяйственным способом колхоз «Путь 
Ленина» и некоторы е другие хозяйст
ва. Хорош о занимался строительством 
колхоз имени Кирова, за что ставился в 
пример другим . О днако в последние 
годы председатель этого хозяйства тов. 
И. Н. Кропоткин ослабил интерес к 
строительству. Если в первые годы д е
вятой пятилетки колхоз осваивал хоз
способом до 150 тыс. рублей в год , то 
в последние годы — по 20 ты с. рублей. 
С реди  промыш ленных предприятий бо
лее или м енее успеш но строят Пиж емс
кий лесхо з, Ш айгинский Д О З .

О днако при всех некоторы х относи
тельны х успехах положение дел в стро
ительстве на сегодняш ний день не от
вечает требованиям  X X V  съезда КП СС 
и Постановлению ЦК КП С С  и Совета Ми
нистров С С С Р  по Нечерноземной зоне 
Р С Ф С Р , План четырех м есяцев по осво
ению госкапвложений совхозами и пре
дприятиями выполнен лишь на 74 про
цента.

О собенно следует остановиться на 
организации строительства в районном 
объединении «С ельхозтехника». За д е
вятую  пятилетку зд есь  проделана неко
торая работа по укреплению  м атери
альной базы . В начале пятилетки сданы 
в эксплуатацию  м астерские , в 1975 го
ду введены в действие склады  м инера
льных ^удобрений. Но на сегодняш ний 
день этого уж е явно недостаточно. По 
численности автопарка районное объе
динение в районе занимает первое м е
сто, а условия обслуж ивания парка на
ихудш ие: нет теплого  гараж а, пом ещ е
ний для пункта технического обслуж и
вания автомобилей, станции техничес
кого обслуж ивания машин и м еханиз
мов на животноводческих ф ерм ах, 
срочно тр ебует капитального ремонта 
О ш минская м астерская . Н езам едлите
льного решения тр ебует такж е вопрос 
строительства двух ш естнадцатиквар- 
тирных^ домов в 1977-1978 годах.

Актуальны м  на сегодняш ний день яв
ляется вопрос строительства в совхо

зах. За девятую  пятилетку трем я сов
хозами освоено 1,6 млн. рублей, из них 
лишь 570 ты с. рублей подрядны м  спо
собом . М СО  построила за девятую  пя
ти летку два коровника в совхозе «Про
гресс» и заверш ала строительство О ш 
минской средней школы , начало строи
тельства которой было положено ещ е в 
бытность колхоза «О ш минский». В те ку 
щ ем году м еж колхозная ПМ К строит 
лишь интернат в совхозе «Ош минский».

Сейчас во всех трех совхозах крайне 
необходим о строить ж илье минимум по 
50— 60 квартир за пятилетку, детские 
комбинаты , клубы  в «П рогрессе» и Аш- 
катах совхоза «Вякш енерский», тор го 
вый центр в «П рогрессе», гараж  с пунк
том  техобслуж ивания на центральной 
усадьбе в совхозе «Вякш енерский». В 
текущ ем  пятилетии долж ен быть пост
роен ком плекс на 2,5 тысячи овцематок 
в совхозе «Ош минский» и с 1977 года 
долж но быть начато строительство 
Письм енерской восьмилетней школы в 
совхозе «Вякш енерский». Нужно зам е
тить, что хозяйственным способом стр о 
ительство крайне нужных объектов в 
совхозах мы не обеспечим . Выход из 
создавш егося положения заклю чается в 
том , чтобы создать прорабский участок 
Ш ахунской ПМ К управления облсель- 
строй, который бы занимался строите
льством только в совхозах.

В свое врем я мы в первую  очередь 
строили объекты  производственного 
назначения. Сейчас нужно ускоренным 
образом  строить ж илье для рабочих и 
колхозников, детские дош кольны е уч
реж дения, чтобы приостановить м игра
цию населения.

Нужно зам етить , что отнош ение р у
ководителей к строительству жилья не
сколько изменилось. Во-первых, значи
тельную  часть програм мы строитель
ных организаций, особенно м еж колхоз
ной ПМ К, стало занимать жилицщре 
строительство . Хотя это и вызывает оп
ределенное недовольство строителей , 
которы е считают ж илье невыгодными 
объектам и, но ведь строительны е орга
низации создаю тся для удовлетворения 
нуж д заказчиков, а не наоборот.

Больш е внимания стало уделяться 
строительству жилья хозяйственным 
способом . П оказательны в этом плане 
некоторы е наши учреж дения. Неплохо 
занимается строительством  ж илья рай
онная ветеринарная станция, районный 
участок электросетей , газовый участок, 
головной м олокозавод и некоторы е 
други е .

О днако , есть и такие предприятия, 
которы е не занимаю тся строительством 
ж илья. Так, если КБО  за пятилетку про
делал определенную  работу по строи
тельству хозспособом  производствен
ных объектов, то к строительству ж и
лья не приступал. В последние 
годы  на Тонш аевском льнозаводе 
не построено ни одной квартиры . О пе
ративно реш ает производственные воп
росы начальник С ем еновского  объеди
нения по производству сувениров А . В. 
Хлыбов, но не в пример энергетикам  и 
ветеринарной станции, строительством 
не заним ается совсем . Плохо строят 
ж илье хозяйственным способом кол
хозы имени Кирова, «М алокаменский», 
м еж колхозны й лесхоз, Ш айгинский 
Д О З . Н ельзя не сказать о том , что ш е
стимиллионное предприятие —  П иж ем 
ский леспр ом хоз —  построило за девя
тую  пятилетку всего 32 квартиры . С сы л
ки на отсутствие средств этих и других 
предприятий на строительство жилья 
несостоятельны . Все зависит от оценки 
данного вопроса руководителям и. При
ш ел, например, к руководству совхо
зом  «Вякш енерский» тов. Безденеж ны х 
В. А . и совхоз в 1975 году сдал в эксп
луатацию  12 квартир, чего не было 
раньш е,

П араллельно с ж ильем  нам необхо
димо усиленно заним аться и строитель
ством клубов, детских дош кольны х уч
реж дений, комплексных приемных пун
ктов быта, торговых центров. В д е ся
той пятилетке мы долж ны построить 
П исьм енерскую  восьмилетню ю  ш колу, 
пристрой Тоншаевской и Буреполомс- 
кой средних, Л есозаводской восьм илет
ней ш кол. О днако у нас ещ е очень 
мало сделано по укреплению  материа
льной базы детских дош кольны х уч
реж дений. Достаточно сказать, что 
сейчас мы им еем в районе 11 детских 
учреж дений, в которы х при всей пере
насыщ енности воспитывается 600 детей , 
или 34 процента всех детей дош кольно
го возрасУа. В десятой пятилетке д ол
жны построить два детских комбината 
по 140 м ест каждый и в районном цент
ре, один в колхозах «Ком м унар» и 
«Путь Ленина», второй по линии райис
полкома. Такой ж е комбинат будет по-
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И НА с о в р е м е н н о й  т е х н и ч е с к о й  о с н о в е
строен на долевом  участке Ш айгинско- 
го Д О З а  и м еж колхозной ПМ К в рабо
чем поселке Ш айгино. За пятилетку 
нужно построить детские комбинаты во 
всех совхозах и колхозах .

Главная задача 9-ой и 10-ой пятиле
ток —  повышение жизненного уровня 
тр уд ящ и хся—  тр ебует такж е и улучш е
ния обслуж ивания населения. В этом 
плане такж е проделана работа по стро
ительству новых объектов. Построен 
хозспособом  комплексный приемный 
пункт «Новинка» в рабочем поселке 
Ш айгино, ателье в районном центре. 
На сегодняш ний день мож но сказать, 
что решены вопросы откры тия комплек
сных приемных пунктов быта в колхозе 
«Колос», совхозе «Вякш енерский». П од
бираю тся кадры для приемных пунктов в 
«П рогрессе» и «О ш м инском ». О днако и 
здесь от нужды приходится приспосаб
ливать помещ ения, не предназначен
ные для этих целей.

В этой пятилетке надо построить то р 
говые центры, включающ ие в себя м а
газин, столовую  и приемный пункт бы
та в Гагаринском , в Б. С елках и Кодо- 
чигах, а в более отдаленной перспекти
ве такой торговый центр долж ен быть 
построен в каж дом  хозяйстве .

Д альнейш его строительства требую т 
магазины и столовые. В настоящ ее вре
мя нужно ^вменить новыми магазины 
в М алокам енском , Кодочигах, Б. С е л 
ках. Здесь  веское слово долж ны ска
зать руководители хозяйств. Прим ером 
полож ительного отношения к делу  и 
правильной оценки торговли служ ит 
колхоз «Путь Ленина», который только 
за последние ш есть лет построил два* 
соврем енных магазина и передал их 
потребительской кооперации, колхозни
ки очень благодарны  за эти магазины .

На десятую  пятилетку не утратило 
своей актуальности дорож ное строите
льство. Н есм отря на больш ую  прове
денную  работу по дорож ном у строите
льству, в текущ ей пятилетке необходи
мо связать дорогами с тверды м  пок
ры тием  центральные усадьбы  совхоза 
«П рогресс» и колхоза «Колос». Но на
ряду с этим предстоит немало порабо
тать над строительством  дорог внутри 
хозяйств . О собое значение этот воп
рос имеет для колхозов «Колос», *М а- 
локам енский, совхозов «П рогресс» и 
«Вякш енерский». Будет правильно, если 
колхозы  имени Свердлова и имени Л е
нина объединят свои усилия для стро
ительства дороги Втю ринское — Колды- 
рята , чтобы центральная усадьба кол
хоза имени Свердлова и Ромачинская 
бригада имели надежный выход на до 
рогу с тверды м  покрытием .

Большой положительный опыт строи
тельства дорог внутри хозяйства име
ет совхоз «П рогресс» . О тдельны е хо
зяйства развили эту инициативу и пош
ли дальш е, а именно, сами возводят не 
только зем ляное полотно, но и строят 
дороги внутри хозяйства с тверды м  по
крытием . Пионером в этом вопросе 
является колхоз имени Кирова, кото
рый построил дорогу  с тверды м  покры
тием  до Зотовской бригады .

В свое время строительство дорог 
осущ ествлялось путем организации 
массовых воскресников. В настоящ ее 
время строительство это ведется в ра
бочие дни. О тдельны е руководители 
вносят пррдложения о строительстве 
дорог внутри хозяйства путем  привле
чения транспорта за счет организации 
воскресников. Д ум ается , что эти пред
ложения стоят одобрения^ и прим ене
ния во всех хозяйствах. В этом  вопросе 
им еется немалый опыт у руководства 
Тонш аевского райпо, которы е широко 
практикую т использование таким  путем 
транспорта не только своей организа
ции, но и районного объединения 
«С ельхозтехника».

Ни для кого не является новым тот 
факт, что мы строили бы гораздо боль
ше, если бы наши строительные орга
низации и строительны е тресты  доби
лись бы регулярного  снабжения строй
материалами объектов. З десь  много 
резервов как у наших строителей , так и 
у работников строительных объедине
ний и трестов. Н ередко руководители 

-строительных трестов на наши сигналы 
отвечают нам встречной просьбой об 
оказании помощи строительными м ате
риалами внутри района. Но наши воз
мож ности здесь весьма ограничены. Мы 
не производим бетон, хиликатны й кир
пич, щ ебень, цем ент. В лучш ем случае 
мы м ож ем  оказать помощь пиломате
риалами.

Успех строительства зависит такж е от 
уровня организованности и дисципли
ны. В строительных организациях все 
ещ е нередки случаи прогулов, отпус
ков с разреш ения администрации, низ
кое качество работ. Только за 1975 год

лишь по трем  строительны м организа
циям — М ПМ К, Р С У  и Альцевском у С У  
— потери рабочего времени по всем 
причинам составили 8300 человеко
дней, это только зарегистрированны е 
дни, фактически ж е больш е.

П ятилетка качества началась, но бо
льших сдвигов в качестве работы стро
ителей нет. По повышению качества 
есть больш ое прле деятельности во 
всех строительных организациях. На
пример, отделочники м еж колхозной 
ПМ К до сего  времени не дош ли своим 
сознанием ж> того , что они сейчас строят 
не коровник^, а ж илье и другие объек
ты социально-бытового назначения. Д а
леко за примерами ходить не нужно. 
Д а и каменщ ики в этом отношении да
льш е ш тукатуров не ушли.

Но говоря об уровне организованно
сти и дисциплины, нужно отм етить, что 
не меньш е мы теряем  в строительстве 
от неорганизованности, допускаем ой не 
рядовы ми строителям и, рувокодителя- 
ми разных степеней. Согласно действу
ю щ ем у законодательству , проектная 
докум ентация долж на быть передана 
генеральном у подрядчику, а в ряде 
случаев и субподрядчикам , до 1 сен
тября предш ествую щ его года строите
льства. Д ля наших заказчиков это са
мый больной вопрос. На сегодняш ний 
день не представляли проектную  д о ку
ментацию  по объектам  текущ его  года 
колхозы  имени Ленина, «Красная ни
ва», «М алокам енский», «Комм унар». 
Больш е того , у нас есть такие заказчи
ки, которы е ум удр яю тся вообщ е стро
ить объекты  подрядны м  способом без 
проектно - сметной документации . Так, 
совхоз «П рогресс» имел проект на 
строительство коровника шириной 18 
м етров. Залож или ф ундам ент по дан
ному проекту, затем  приняли решение 
увеличить ширину помещ ения до 21 
м етра. П осле чего следовало бы пере- * 
работать проект и см ету, что и завер я
ли руководители совхоза директор  т. 
САастников и строитель т. Савиных. 
Заверять начали ещ е в 1974 году, про
лонгировали эти заверения и весь 1975 
год. Ф инал таков, что 1975 год  кончил
ся, строители на свой страх и риск ко
ровник построили, а проект т. Сластни- 
ков так и не предоставил.

Аналогичное полож ение было и в 
колхозах имени Ленина с тов. Ч угуно
вым при строительстве последнего  ко
ровника. Случаи несвоевременного из
готовления проектно- сметной д о ку
ментации не единичны. К великому со
жалению , среди руководителей колхо
зов, совхозов, предприятий, организа
ций слож илась порочная систем а: д у
мать о документации не за год , не за 
два до начала строительства, а буква
льно перед  началом закладки объекта 
и даж е после начала строительства.

Затягивается решение вопроса с до 
кументацией на овцеводческий комп
лекс в совхозе «Ош минский», не гото
вится докум ентация на клубы ни в кол
хозе имени Свердлова, ни в совхозе 
«П рогресс».

Хуж е нашего района колхозы  и сов
хозы к вопросу своевременного об ес
печения проектной докум ентацией не
относятся . О б этом  неоднократно при-

Первому слово предоставляется пред
седателю  м еж колхозной передвижной 
механизированной колонны В. П. Суворову. Он отм етил, что в осущ ествле
ние намеченной X X V  съездом  КП С С  
програм мы внесли заметный вклад се
льские строители . За прош едш ее пяти
летие введено в строй ряд  животново
дческих помещ ений и социально-куль
турны х объектов. Всего за девятую  пя
тилетку освоено более четырех милли
онов рублей.

Большие задачи перед  сельскими 
строителями стоят в новой десятой пя
тилетке. Чтобы успеш но справиться с 
ними, в коллективе широко разверну
лось социалистическое соревнование. 
План строительно -монтажных работ в 
первом квартале выполнен на 122 про
цента, освоено 189,2 тысячи рублей . По 
итогам первого квартала наш ему кол
лективу присуж дено переходящ ее Кр а
сное знам я райкома КП С С  и исполкома 
райсовета. Это нас радует и многому 
обязы вает.

Основой нашего успеха являю тся про
дум анная инженерная подготовка про
изводства, максимальное совмещ ение 
строительных и монтаж ных работ, пра
вильная расстановка сил на решаю щ их 
участках при авангардной роли ком м у
нистов, действенное социалистическое 
соревнование.

ходилось выслушивать вполне заслу
женные упреки в областных организа
циях всякий раз, когда решались воп
росы утверж дения титульных списков. 
Тот, кто по-настоящ ем у ж елает строить, 
дум ает и готовит докум ентацию  за 2— 3 
года до начала строительства. С о зд ав
ш ееся положение объясняется в основ
ном отсутствием  больш ого желания и 
настойчивости самого руководителя и 
отсутствием  в хозяйствах специалистов- 
строителей , которы е бы компетентно 
решали эти вопросы.

В целях улучш ения положения дел в 
строительстве колхозов, совхозов про
изводственном у управлению  сельского  
хозяйства райисполкома необходимо 
активизировать работу отдела капита
льного строительства, чтобы он ф акти
чески осущ ествлял права единого за 
казчика, и решал все вопросы по про
ектно-сметной документации , по соста
влению титульных списков колхозов, 
совхозов, осущ ествлял контроль за хо
дом строительства и решал другие воп
росы , связанны е со строительством  в 
этих хозяйствах.

По вопросу несвоевременного пред
ставления заказчиками проектной д о ку
ментации наши подрядчики предъяв
ляю т соверш енно справедливы е пре
тензии . Но, к сожалению , и сами под
рядчики страдаю т этой болезнью . В 
строительных организациях, кроме Аль- 
цевРкого С У , нет сейчас готовых проек
тов даж е на те объекты  базы , задел 
которых нужно будет выполнять в те 
кущ ем  году.

В вопросе Дисциплины в строительст
ве необходим о остановиться ещ е на од
ном аспекте : ни для кого не новость, 
что лю бое новое строительство начи
нается с отвода зем ельного  участка, 
что входит в компетенцию  исполкомов 
м естны х Советов. Например, пр ед седа
тель колхоза «Ком м унар» И. С . Паль- 
мов нанял строительную  бригаду , пе
ревез деревянны й дом и поставил его 
на территории б удущ его  ш кольного 
городка, ни с кем  даж е не согласовав 
д ан ны й . вопрос. В данном случае кол
хо зу  «Ком м унар» придется ещ е раз 
разбирать дом  и перевозить на другой 
земельны й участок. Этот пример, к со
жалению , тож е не одиночен.

О полож ительном влиянии на ход 
строительства помощи заказчика м ож 
но проиллю стрировать на прим ере кол
хоза «М алокам енский». Вплоть до сер е
дины прош лого года руководители 
м еж колхозной ПМ К вели перебранку с 
п р едседателем  колхоза Козы ревы м , что 
М ПМ К за многие километры возит лес 
в колхоз, а последний свой лес прода
ет. Но вот Козырев повернулся лицом 
к заказчику, колхоз заготовил и вывез 
достаточное количество леса, и те же 
руководители М ПМ К стали просить у 
управления сельского  хозяйства, чтобы 
колхозу «М алокаменский» на 1976 год 
включили как мож но больший объем 
жилья, невы годны х для строителей 
объектов.

Неплохо помогает подрядчикам  
председатель колхоза «Путь Ленина» 
тов. А . П. М аковеев, который не толь
ко предоставляет транспорт и другие

Во втором квартале мы долж ны вы
полнить строительно- монтаж ные рабо
ты на сум м у 443 тысячи рублей, что со
ставляет третью  часть годового плана.

В настоящ ее время мы приступили к 
строительству комплекса на 800 голов в 
колхозе «Путь Ленина», детского  комби
ната в «Ком м унаре». Из-за несвоевре
менной поставки стройматериалов, 
строительство этих объектов идет м е д 
ленно. Трудное положение и с интерна
том в О ш минской средней ш коле.

Несм отря на все трудности , коллектив 
сельских строителей прилож ит м акси
мум  усилий для выполнения принятых 
социалистических обязательств .

На трибуне председатель колхоза 
«Путь Ленина» А. П. Маковеев. В своем 
выступлении он сказал , что в новой пя
тилетке хозяйство планирует построить 
животноводческий ком плекс стоим о
стью  2,2 миллиона рублей, не м енее 30 
квартир, заверш ить строительство з е р 
носклада на ты сячу тонн, агрегат по 
приготовлению  витаминно-травяной м у
ки и другие объекты .

Только в текущ ем  году нужно осво
ить на строительство 560 тысяч рублей. 
В настоящ ее время работы  ведутся на 
всех обеъктах, но из-за недостатка 
стройматериалов темпы строительства 
задерж иваю тся.

услуги  колхоза, но нередко подш евели- 
вает и самих строителей .

Если бы колхозы  «Красная нива» и 
имени Свердлова оказывали надлеж а
щую помощь подрядчику— м еж ко лхо з
ной ПМ К, —  то давно бы был построен 
арболитовый дом в колхозе «Красная 
нива», начатый в 1974 году , и такой же 
дом  в колхозе имени С вердлова , строя
щийся с мая прош лого года.

Из этих и др уги х подобных примеров 
надлеж ащ ие выводы долж ны сделать и 
заказчики, и Подрядчики. Н аряду с тем , 
что отдельны е заказчики Не оказы ваю т 
подрядчикам  практической помощи, 
многие из них не оказы ваю т и своевре
менной финансовой помощ и. С етую т 
на строителей , что м едленно строят, а 
сами никак не соберутся оф орм ить на
длеж ащ ую  докум ентацию  для откры 
тия финансирования. Лишь к середине 
апреля колхозы  открывали финансиро
вание на приобретение техники, а ф и 
нансирование на капстроительство на 13 
мая не откры то в колхозах «Красная 
нива», «Ком м унар», имени Кирова, име
ни С вердлова , имени Ленина. На какие 
ж е средства долж ны выкупать строите
ли строительны е материалы на объек
ты . Говоря о развитии капитального 
строительства, следует сказать, что все 
больш ёе распространение находит про
грессивный м етод  строительства, путем 
бригадного  подряда . В нашем районе 
по таком у м етоду работаю т бригады  
М амаема и Тухватуллина в м еж колхоз
ной ПМ К и бригада Безденеж ны х в Р С У . 
И хотя не все пока так, как бы хоте
лось, однако , даж е этот небольшой 
опыт свидетельствует, что дело это сто
ящ ее и его надо шире распространять 
во всех строительны х организациях. 
Конечно, дело хлопотное, нужна боль
шая организаторская работа, только 
одним договором  с бригадой тут дело 
не поправишь.

Важным средством  достиж ения высо
ких результатов в любой отрасли , в 
том  числе и строительстве, является ор
ганизация социалистического соревно
вания. Нуж но отм етить , что определен
ная работа в этом  вопросе проводится. 
О днако на сегодняш ний день социалис
тическое соревнование ещ е не стало 
таким действенны м , каким оно долж но 
быть. Недостаток в этом  вопросе сос
тоит в том , что мы не дош ли в органи
зации соревнования до каж дого стро
ителя, до каж дого первичного подр аз
деления, а первые им ею щ иеся шаги 
требую т дальнейш его соверш енствова
ния. *

Например, доброе дело  начали в 
М ПМ К— строительство м етодом  б ри гад
ного подряда . Но итоги бригадного  со
ревнования м еж ду бригадам и, даж е 
работаю щ ими по таком у м етоду, подво
д ятся не еж ем есячно , а еж еквартально . 
Это удаляет сравнимость результатов и 
сниж ает действенность соцсоревнова
ния.

Партийным и проф сою зны м  органи
зациям , руководителям  строительных 
организаций необходим о уделять  о р га
низации соревнования м аксим ум  вни
мания, ибо это окупится результатам и 
производства.

Начальник ремонтно - строительного 
участка Б. Н. Смирнов отм етил, что план 
четырех месяцев выполнен на 113 про
центов. Увеличение строительно -мон
таж ных работ по сравнению с соответ
ствую щ им периодом прош лого года 
составило 16 тысяч рублей . Вы соких по
казателей добиваю тся бригады  В. И. 
Безденеж ны х, В. А . Рябкова, Г. А . Репи
ной. Все они значительно перевыполни
ли четы рехм есячное задание.

Пусковыми объектами у нас являю тся 
хирургическое отделение , районный 
узел связи, двенадцатиквартирный дом 
для своих работников и ряд други х 
объектов. Коллектив стройучастка по
лон решимости с . честью выполнить 
взяты е обязательства .

Совхозу «Вякш енерский» на десятую  
пятилетку, сказал директор  В. А. Безденежных, выделено на строительство 
1600 тысяч рублей. Планом предусм ат
ривается построить детский комбинат, 
зерносуш ильный ком плекс, 80 квартир, 
гараж , склад минеральны х удобрений, 
Д ом  культуры  и другие социально-ку
льтурны е объекты . О бъем работ очень 
больш ой, а строительной организации 
нет, в совхозах строить некому. Поэтому 
есть острая необходим ость создания 
строительной организации для совхозов.

Из выступлений в прениях

22 м ая 1976 г . 1Ш1Ш1111!11Ш1Ш11!Ш11!ШШ1ШШШШ1111ШШ1Ш1Ш1Ш11ШШ1 3 11 Hill II11II1111II III 11 III 11 ПНИ 111IHI1111111 III       Т0НШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК



району
Вручение
паспортовНедавно учащиеся десятого класса Буреполом ской средней школы стали полноправными гражданами своей ' страны. Они получили паспорта.Шестнадцатиле т н и х приветствовали их классный руководитель И. М. Сурнина, завуч Д . И. Агалакова, секретарь партийной организации школы А. Н. Татаринова, октябрята, пионеры и комсомольцы.Звучали стихи о советском паспорте, ребята вспомнили своих ровесников сороковых годов, не доживших до светлого дня победы, отдавших свою жизнь за счастье на земле. *В заключение, виновники торжества, получившие красные книжицы, как клятву, произнесли слова:«Родина, можешь на - нас надеяться! , Для тебя не жаль нам ни жизни, ни лет! На груди у каждоговозле сердца Ленинский силуэт».

Л. Д У Д И Н А ,  лаборантка школы.

Соревнуются
сандружиныВ соревнованиях санитарных дружин приняли участие представители Тоншаевской, Пижемс- кой, Ошминской и Шай- гннской школ.Хорошую практическую подготовку' на соревнованиях продемонстрировали санитарные дружинницы Тоншаевской школы и заняли первое место. Готовила эту санитарную дружину к соревнованиям школьный фельдшер В. Г. Маковеева.Почетную грамоту за второе место получила сандружина Ошминской средней школы.Третье место поделили дружины Шайгинской и Пижемской с р е д н и х  школ.

А. М А Ш К И Н ,главный судья соревнований.
В апреле этого года инспекция Государственного пожарного надзора организовала рейд по готовности к эксплуатации животноводческих ферм в колхозах и совхозах района в пожароопасный весенне - летний период. Особое внимание в ходе проверки обращалось на очистку территорий, уборку соломы и навоза от зданий ферм, на наличие' противопожарных водоемов и техники для Тушения пожаров.Ежегодно в этот пери-

ПОРЯДОК РАБОТЫ ИЗМЕНЕН
Решение исполкома

Установленный для Ш ахунс- 
кой государственной нотариа
льной конторы распорядок 
работы по средам  и пятни
цам с 11.00 до 20.00 часов с 
выходными днями в воскре
сенье и понедельник создает 
ряд  неудобств для населения 
и вызывает многочисленные 
нарекания.

Ш ахунская государствен
ная нотариальная контора об
служ ивает Ш ахунский и Тон- 
шаевский районы, включая 
раббчие поселки С ява, Вахтан, 
Пиж ма. Все учреж дения этих

Шахунского райсовета
районов начинают работу с
8.00 часов утра , пассаж ирс
кий автотранспорт —  внутри
районный и меж районны й—  
заканчивает работу к 17 —  18 
часам . При таких условиях на
селению  удобнее посещать 
нотариальную  контору в днев
ное время с 8.00 часов до
17.00 часов.

Практика показывает, .что в 
субботу и в вечерние часы по 
средам  и пятницам посетите
лей в нотариальной крнторе, 
как правило, не бывает, и на
оборот, с 8.00 часов по сре-

В основу сюжета цветного широкоэкранного фильма режиссера А . Косарева «Когда дрожит земля» положен конфликт между начальником строительства крупной ГЭС Демидовым и главным инженером стройки Прокофьевым.Образ Демидова создал киноактер Олег Жаков, который в основном играет героев сильных и целеустремленных. Он снялся почти в семидесяти фильмах. В последнее время мы видели народного артиста С С С Р  Олега Жакова в картинах «У озера», «Фронт без флангов», где он сыграл роль деда Матвея. За исполнение этой роли актеру была присуждена медаль имени А . П. Довженко.Роль Прокофьева исполнил артист Александр Белявский. В  картине также снимались И. Короткова, С. Светличная, М. Булгакова и другие.Любители индийского жанра смогут посмотреть новый цветной двухсерийный фильм «Зита и Гита». Картина сделана в традиционной для индийского кино манере.Сестер-близнецов Зиту и Гиту разлучили сразу же
МОЖНОод резко увеличивается пожарная опасность животноводческих зданий лишь только по той причине, что не производится своевременная уборка территорий оъ вытаивавшей от снега сухой соломы, навоза, не соблюдается также расстояние от зданий до места складирования грубых кормов. В итоге все здание фермы со скотом чуть ли не до крыш заваливается
дам  и пятницам обычно обра
зую тся очереди в ожидании 
начала работы нотариуса, не
редко приезж аю т к нотариусу 
лю ди по понедельникам .

В целях лучш его обслуж и
вания и создания м аксим аль
но удобны х условий для насе
ления исполком Ш ахунского  
районного Совета установил с 
31 мая 1976 года другой рас
порядок дня работы Ш ахунсг 
кой государственной нотари
альной конторы. Она будет 
работать в понедельник, втор
ник, ср ед у , четверг, пятницу с 
8.00 час. до 17: час. 12 мин. 
с перерывом на обед с 12.00 
до 13.00 час. Вы ходны е дни—  
суббота и воскресенье.

Ф И Л Ь М Ыпосле рождения, и они не подозревают о существовании друг друга. Зиту взяли к себе богатые люди, которые рано умерли, оставив приемную дочь на руках злой тетки.Гиту, едва появившуюся на свет, украла бездетная цыганка. Девочка выросла в квартале бедноты и считает старую цыганку своей матерью. Она становится уличной танцовщицей и выступает перед публикой вместе с партнерами Ракой и Чиной. Характер у нее совсем не такой, как у забитой Зиты. Необходимость с детства зарабатывать на жизнь сделали Гиту смелой, решительной и дерзкой. Поссорившись с партнерами, Гита убегает из дома.А  Зита случайно попада-' ет в квартал бедноты, где все ее принимают за Гиту, и она не открывает своего имени, так как здесь ей понравилось.Гиту же судьба приводит в дом дяди и тети. Как . будут развиваться дальнейшие события, вы увидите в фильме.
И БЕЗ Псоломой. Достаточно малейшей искры или безобидного непотушенного окурка, и здание будет полностью охвачено огнем. Нередки случаи перехода огня и на соседние животноводческие здания, в которых гибнет скот, уничтожается за несколько часов дорогосто- ящеё оборудование. Государству причиняется огромный материальный ущерб.Поэтому руководители колхозов и совхозов обязаны без напоминаний и каких- либо нажимов ёо стороны административных органов произвести генеральную уборку территорий животноводческих ферм от соломы и прочего мусора.Как показала проверка, не все руководители отнеслись добросовестно к этим мероприятиям. ■Продолжают оставаться заваленными соломой и навозом живртноводче- ские здания в колхозах

Н Е Д Е Л ИБольшой популярностью у телезрителей ГДР пользуется приключенческая серия фильмов «В полицию звонить— 110», первые фильмы которой появились в 1972 году. На наших экранах из этой серии шли такие фильмы как «Черный чулок», «Дом у железной дороги», «Показания фотографа». Чаще всего в основе их лежат действительные события, преступления, которые были раскрыты сотрудниками полиции.«Концерт для постороннего»— еще один фильм этой серии. Старший лейтенант Хюбнер и лейтенант Вера Арндт (постоянные герои этих фильмов) на этот раз разоблачают таинственного'мошенника, который, пользуясь в своих интересах наивностью женщин, обманывает и грабит их.Повторно будет показан еще один индийский двухсерийный фильм «Преданность».
Н. ТА Т А РИ Н О В ,директор киносети.

ОЖА Р ОВ«Путь Ленина», имени Тимирязева, «Малока- менский», «Красная нива». В этих хозяйствах отсутствуют • механизированные средства по- жаронарушения, нет круглосуточного дежурства членов пожарной добровольной дружины, грубо нарушаются правила пожарной безопасности в животноводческих помещениях. К данным руководителям приходится принимать административные меры воздействия.Только строжайшим соблюдением правил пожарной безопасности, сознанием ответственности за сохранение народного добра со стороны руководителей хозяйств мы сможем не допустить возникновения пожаров.
В. Б О Н Д А Р Е В .

Редактор
Ю. Н. Ш И Ш М А К О В .
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Понедельник, 24 мая
9.30— М ультф ильм . 9.45—  «О че

видное —  невероятное». 10.45 —  
«Клуб кинопутеш ествий». 14.45 —  
Д ок . ф ильм . 15.15— «М амина ш ко
ла». 15.45 — «Основы советского  
законодательства» . 16.15—  Ф ильм  
— детям . «Слепой м узы кант» . 17.30 
17.30—  «Ум елы е руки». 18.15— '«В 
каж дом  рисунке—  солнце». 18.30 
— Д ок. ф ильм . 19.00—  М. М усорг

ский. «Рассвет на М оскве-реке». 
19.15 — «Пока арба не переверну
лась». С пектакль . 21.00— «Время». 
21.30 — «Золотая нота». Концерт.
22.30—  «Велогонка Мира» Ф инал.

Вторник, 25 мая
9.30—  «Пока арба не перевер

нулась». С пектакль . 14.50 —  Д ок . 
ф ильм . 15.15— «Композитор Д м ит
рий Ш остакович». 15.55— «Мы зна
комимся с природой». 16.15 —  
М, Ш олохов. «Донские рассказы ». 
16.45—  «Узоры ». 17.15 — «О тзови
тесь, горнисты !». 18.15— «Веселые 
нотки». 18.30—  «Дневник социали
стического соревнования». В пе
редаче принимает участие первый 
секретарь Кры м ского  обкома КП 
Украины Н. К. Кириченко. 19.15—  
П рограм ма телевидения М онголь
ской Народной Республики 21.00 
— «Врем я». 21.30—  «Кем  быть?».

Среда,' 26 мая
9.30—  «Ум елы е руки». 10.00 -— 

«Кем  быть?». 14.35— «Лю ди и зе м 
ли». Ф ильм . 15.30—  «Дети капита
на Гранта». Ф ильм . 16.55— «А дреса

м олоды х». 17.55 — Торж ественное 
собрание и концерт, посвящ енные 
200-летию Государственного  ака
дем ического  ордена Ленина Боль
шого театра С ою за С С Р . 21.20— 
«Врем я». 21.50—  Ф утб о л . Сборная 
Венгрия — сборная С С С Р .

Четверг, 27 мая
9 .3 0 —  «О тзовитесь , горнисты !». 

10.15—  «Народный артист С С С Р  
Николай М ордвинов». 14.45 —  «В 
буднях великих строек». 15.45 —  
«Ш ахм атная школа». 16.15— «Дети 
в гостях у народного худож ника 
И. М . Сем енова». 16V45—  «Наука 
сегодня» . 17.15—  «М олодеж ь пла
неты». 18.15—  М ультф ильм . 18.20 
— «Ленинский университет милли
онов». 18.50— «Народное творче
ство». 19.30— «Таланты и поклон
ники». Ф ильм . 21.00 —  «Время».
21,30—  Концерт Д м . Гнатюка.

Пятница, 28 мая
9.30—  «Д ети в гостях у народ

ного худож ника И. М . Сем енова». 
10.00—  «Таланты и поклонники». 
Ф ильм . 14.40 —  «Русская речь».

15.25 — «Гранитные острова». Ф и 
льм . 16.45 —  «М осква и москви
чи». 17.15—  П рограм ма для ш ко
льников. 18.15—  «Полевая почта 
«Подвига». 18.45 —  «С его д н я—  
День пограничника». 19.00— Кон
церт, 19.35—  «С еренада для ма
мы». С пектакль . 21.00 — «Время».
21.30— «Дорогами побед». Кон
церт.

Суббота, 29 мая
9.30—  «АБВГД ейка» . 10.00— «Для 

вас, родители!». 10.30 —  «Утрен
няя почта». 11.00 —  «Выставка 
произведений народного худ о ж 
ника С С С Р  А . Пластова». 11.30—  
«Больш е хорош их товаров». 12.00 
— «Новости м узы кальной жизни». 
12.45— «Это вы м ож ете». Виктори
на. 13.40 — «Бег». Ф ильм . 1-я се
рия. 15.10 —  «Трасса друж бы ». 
О черк. 15.40 —  «Олимпиада-80». 
16.10—  «Здоровье» . 16.40 —  Кон
церт эстрадного  оркестра. 17.10— 
«Человек. Зем ля . Вселенная». 
17.40 — М ультф ильм . 18.15— Б есе
да на м еж дународны е темы .

19.05— Поет А . Герман.. 19.35—  
«Исполняющий обязанности». Ф и 
льм . 21.00— «Врем я». 2130— «Ки
нопанорама». 23.00 —  М еж дуна
родные соревнования по акаде
мической гребле.

Воскресенье, 30 мая
9.30— «Будильник». 10.00— «С лу

ж у С оветском у С о ю зу !» . 11.00—  
«М ир наших увлечений». 12.00 —  
«М узыкальный киоск». 13.30 —
«Бег». Ф ильм . 2-я серия. 
15.05 —• Поет Э . Ч елидзе. 15.15—  
«Литературные беседы ». 16.10 —  
«С его д н я—  День химика». 16.25 
— М узы кальная програм ма. 17.00 
— М ультф ильм ы . 18.15— На экр а
не ф ильм ы  с участием  Ч. Чапли
на. 18.55—  «Советский Сою з гла
зами зарубеж ны х гостей». 19.15 
— «В театре «Ромэн». Ф ильм -спе
ктакль. 20.00—  «Клуб кинопуте
ш ествий». 21.00—  Время». 21.30 
«Час Больш ого симфонического 
оркестра» . 22.25 —  Чемпионат 
С С С Р  по прыж кам в воду. Ж ен
щины.
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